

Question écrite :

Contrôle des valeurs-limites des antennes de téléphonie

Dans son article du 31 octobre 2019, le journal Le Matin (entre autres) nous apprend que consécutivement à un recours déposé par des habitants du canton de Thurgovie contre l'agrandissement d'une antenne de Sunrise, il est nécessaire de vérifier le respect des valeurs-limites d'émissions des antennes de téléphonie mobile.

Dans cette affaire, le Tribunal Fédéral a constaté que le système d'assurance qualité Q-System mis en place pour détecter les dépassements des valeurs-limites d'émission pourrait présenter des défaillances.

En 2016, un constat identique a été fait dans le canton de Schwytz. À la suite d'un contrôle, il a été remarqué que sur les 14 antennes contrôlées 8 ne respectaient pas les hauteurs et les directions d'émissions figurant dans les permis de construire attribués aux opérateurs.

Il est encore précisé qu'afin de respecter ces valeurs-limites, les opérateurs doivent mettre en œuvre des mesures préventives, objectives et vérifiables. Ou selon une directive émise en 2006 par l'Office fédéral de l'environnement (OFEV), un Q-System qui enregistre tous les jours ouvrables les puissances et les directions effectives d'émission pour toutes les antennes.

Ainsi, les éventuels dépassements seraient signalés à l'opérateur qui doit y remédier dans un délai d'un jour pour les installations télécommandées ou d'une semaine dans les autres cas.

Suite à cette affaire, il a été ordonné à l'OFEV de vérifier que les valeurs de l'ordonnance sur la protection contre le rayonnement non ionisant (ORNI) soient respectées et de coordonner l'action des cantons. De plus, l'OFEV doit procéder à un contrôle dans l'ensemble de la Suisse du fonctionnement du Q-System.

Vu les expériences rapportées ci-dessus, les soucis actuels en lien avec la 5G et le fait que Porrentruy dispose d'une douzaine d'antennes, le groupe PDC - JDC du conseil de ville souhaite éclaircir les points suivants pour le bien-être de la population :

- Le Conseil municipal est-il conscient de cette problématique et s'en inquiète-t-il ?
- Peut-il se renseigner pour savoir si des contrôles sont effectués à Porrentruy et si ça n'est pas encore fait, nous dire quand est-ce que ces contrôles sont prévus ?
- Si les contrôles sont effectués, quels en sont les conclusions ?

Porrentruy, le 21 novembre 2019

Groupe PDC-JDC

Elodie Gschwind

